

La Fundación Vicente Rodríguez Fabrés no había llamado la atención de la historiografía hasta la fecha, a pesar de la relevancia (en el campo asistencial, educativo y de la investigación agraria) que la institución benéfica ha tenido en la sociedad salmantina del siglo XX. Ahora, en 2015, momento en el que se cumplen los 101 años desde su constitución, se presenta la ocasión perfecta para llenar ese hueco historiográfico, para que, en Salamanca, los jóvenes conozcan y para que los de mayor edad rememoren cómo fueron el Asilo y la Granja de la Vega, cómo se gestó y cuál fue la trayectoria vital de la Fundación Vicente Rodríguez Fabrés. En mayo de 2014 se editó el primer tomo de la historia de la Fundación Rodríguez Fabrés, en el que se relatan (explican) los orígenes de la misma. La organización del primer congreso en la Universidad en torno a Salamanca y «su Fundación» en el primer tercio del siglo XX será una iniciativa complementaria a la publicación de la primera obra aparecida sobre la institución benéfica y colofón perfecto, además, para la conclusión de los actos de celebración de su Centenario.

Salamanca y la Fundación Vicente Rodríguez Fabrés en el primer tercio del siglo XX

27 y 28 de abril, 4 y 5 de mayo



PRIMER CONGRESO



Director del congreso:
Juan José de la Fuente Ruiz

Sala de Grados de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Salamanca.

C/ Cervantes, s/n.





# **I CONGRESO**

sobre
la historia de la
Fundación
Rodríguez Fabrés



2015

27 y 28 de abril, 4 y 5 de mayo



#### P R O G R A M A

#### **DÍA 27 DE ABRIL, LUNES**

19:00 h.: Acto de apertura del congreso a cargo de JOSÉ ÁNGEL DOMÍNGUEZ PÉREZ, vicerrector de Promoción y Coordinación de la Universidad de Salamanca y vocal del patronato de la Fundación Rodríguez Fabrés por delegación del rector de la Universidad.

19:15 h.: MARIANO ESTEBAN DE VEGA, catedrático de Historia Contemporánea y vicerrector Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad de Salamanca, vocal del patronato de la Fundación Rodríguez Fabrés por delegación del rector de la Universidad.

"La Asistencia Social en Salamanca a finales del siglo XIX".

19:50 h.: JUAN JOSÉ DE LA FUENTE RUIZ, investigador del Departamento de Historia Medieval, Moderna y Contemporánea, director del congreso. "El nacimiento de una institución benéfica en Salamanca. La Fundación Vicente Rodríguez Fabrés".

#### **DÍA 28 DE ABRIL, MARTES**

**19:00 h.**: MANUEL REDERO SAN ROMÁN, catedrático de H<sup>a</sup> Contemporánea de la Universidad de Salamanca.

"Economía y sociedad en la Salamanca del primer tercio del siglo XX".

**19:35 h.**: JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ DÍAZ, catedrático de Historia de la Educación de la Universidad de Salamanca.

"El camino hacia una escuela moderna y para todos en España (1900-1936). Incertidumbres y esperanzas".

### **DÍA 4 DE MAYO, LUNES**

19:00 h.: MARÍA DOLORES DE LA CALLE VELASCO, profesora titular de Historia Contemporánea de la Universidad de Salamanca.

"Origen del Estado Social en España".

19:35 h.: ELISA BOTELLA RODRÍGUEZ, profesora ayudante del Departamento de Economía e Hª Económica de la Universidad de Salamanca. "Promoción agrícola y desarrollo social en Salamanca: la labor de la Fundación R. Fabrés (1915-1932)".

#### DÍA 5 DE MAYO. MARTES

**19:00 h.**: JOSÉ RAMOS DOMINGO, encargado de Cátedra en la Facultad de Comunicación de la Universidad Pontificia de Salamanca.

"Espiritualidad y conciencia social en tiempos de D. Vicente Rodríguez Fabrés".

**19:35 h.**: ANTONIO A. LEDESMA GONZÁLEZ, diplomado en Biblioteconomía y Documentación y licenciado en Historia del Arte.

"Un icono artístico de la Fundación Vicente Rodríguez Fabrés: la arquería tardorrománica".

20:15 h.: Acto de clausura del congreso a cargo de MARIANO ESTEBAN DE VEGA, catedrático de Historia Contemporánea y vicerrector Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad de Salamanca, vocal del patronato de la Fundación Rodríguez Fabrés por delegación del rector de la Universidad.

## Director del congreso:

JUAN JOSÉ DE LA FUENTE RUIZ.

**Lugar:** Sala de Grados de la Facultad de Geografía e Hª de la Universidad de Salamanca. C/ Cervantes, s/n.